

agri
MESSE
THUN

SAV
AAS
AAS



Point principal agriculture de montagne

1-4
mars
2018
thun ★ expo

18^{ème} Foire suisse de l'agriculture et exploitation forestière
Point principal agriculture de montagne

Tous les jours de 9-17 h
Adultes : CHF 8.-, Jeunes : jusqu'à 16 ans GRATUIT
Park-and-ride, Bus no 6 au départ de la gare

Grand choix d'exposition avec plus de 190 exposants
Exposition d'animaux
Tous les jours : Présentation de tracteurs de collection



www.agrimesse.ch

LIGNOCALOR

25 ans au compteur

Annemarie Tuma* | *L'entreprise seelandaise est devenue une actrice incontournable dans le bois-énergie.*

Au terme de la première année d'activité de Lignocalor, en 1992-93, peu nombreux étaient ceux qui croyaient en l'avenir de cette nouvelle entreprise qui avait pris l'option du virage en faveur des énergies renouvelables. Mais c'était sans compter avec l'esprit de pionnier de ses fondateurs.

Ces courageux visionnaires avaient, à la fin des années 80, saisi la chance de s'engager pour le combustible bois. Il faut dire que les prix du pétrole et de ses dérivés étaient bien supérieurs, à l'époque, aux pics déjà atteints par l'«or noir» lors des crises pétrolières de 1973, puis de 1979-80. Arguments supplémentaires, les progrès enregistrés au niveau de la technique de combustion et le changement de mentalité de la société par rapport à l'environnement et aux énergies fossiles renforçaient la démarche.

Collaborations

Très vite, les acteurs de la filière forêt-bois du rectangle Fribourg - Berne - Soleure - Jura bernois (ce qui correspond aussi aux zones d'approvisionnement en bois et de livraison) se sont entendus pour garantir une fourniture régulière de matière première bois à Lignocalor, au détriment de l'option au prix le plus bas. Pour sa seconde année déjà, l'entreprise couvrirait alors ses frais.

Cette politique, payante pour tous, a permis à Lignocalor, qui occupe aujourd'hui sept personnes à plein temps (alors qu'à ses débuts son personnel était fourni par les anciens arrondissements forestiers d'Aarberg et d'Anet), de réaliser sur l'exercice 2016-17 un chiffre d'affaires de quelque 8 millions de francs.

Infrastructure, assortiment et projet

Devenu un acteur incontournable du marché énergétique du Mittelland, Lignocalor est le fournisseur en copeaux de bois et le responsable logistique bois de la centrale énergétique du Forsthaus à Berne depuis sa mise en activité en 2012. Pour garantir la qualité et l'approvisionnement (250 400 m³v de plaquettes livrées en 2016-17), l'entreprise seelandaise a amélioré son infrastructure en transformant les locaux de l'ancienne tuilerie Rehthag de Niederwangen (BE) en dépôt de copeaux.

Enfin, dans l'objectif d'améliorer ses performances et de produire aussi des combustibles sur ce site, Lignocalor y prévoit la construction d'une usine de séchage de bois. Tout comme est en projet, en partenariat, une future centrale à bois dans les locaux de la sucrerie d'Aarberg. ■

Informations [en allemand]
www.lignocalor.ch

* Anne-Marie Tuma, ancienne collaboratrice de ForêtSuisse.
Traduction: Fabio Gilardi



Livraison de plaquettes à Niederwangen.

Lignocalor